

CALENDRIER du 12 au 20 octobre 2024

N°1382

Samedi 12 octobre

- 10 h 00 Réunion pastorale de la Santé à la
Salle Cardinal MAURY à VALRÉAS
14 h 00 Éveil à la foi à l'église de RICHERENCHES
jusqu'à 15 h 30
16 h 00 Rencontre des catéchumènes au presbytère de
VALRÉAS
18 h 30 **Messe des familles à l'église de VISAN**

Dimanche 13 octobre 28^{ème} dimanche du Temps Ordinaire

- 09 h 30 **Messe à l'église de GRILLON** à l'intention du défunt
Yves JERMER
10 h 45 **Messe à l'église de VALRÉAS** à l'intention
Des défunts Yvon BRAHIC, Gaëtan CRUMIERE,
Dominique CREUZIL

Lundi 14 octobre

- 16 h 00 Catéchèse à la maison des Chrétiens de GRILLON
18 h 00 Groupe de prière à l'église

Mardi 15 octobre Sainte Thérèse d'Avila

- 15 h 30 Chapelet à l'église de RICHERENCHES
16 h 45 Catéchèse à la Maison Saint Jean-Paul II de VALRÉAS
18 h 15 Messe à la chapelle des Pénitents Blancs de VALRÉAS
20 h 00 Concert « Au creux de l'hiver » avec le quatuor
Page Blanche à la chapelle des Pénitents Blancs de
VALRÉAS

Mercredi 16 octobre

- 08 h 30 Messe à la chapelle des Pénitents Blancs de VALRÉAS
09 h 15 Catéchèse à l'ancien presbytère de VISAN
10 h 30 Adoration, confessions, louanges
à l'église de VALRÉAS

Jeudi 17 octobre Saint Ignace d'Antioche

- 16 h 30 Catéchèse de l'église de RICHERENCHES
16 h 45 Catéchèse à l'ancien presbytère de VISAN
18 h 15 Messe d'action de grâce pour « Pétales de rose » à la
Chapelle des Pénitents Blancs de VALRÉAS

Vendredi 18 octobre Saint Luc, évangéliste

- 09 h 30 Messe à la chapelle des Pénitents Blancs de VALRÉAS
à l'intention du défunt Pierre THOMASSIN

Samedi 19 octobre

- 10 h 45 Messe à Beausoleil (uniquement pour les résidents)
11 h 00 Baptême à l'église de RICHERENCHES
d'Elyo SAUTANO
15 h 00 Mariage à l'église de VALRÉAS
de Sabrina VIDAL et Jonathan JULLIEN
18 h 30 **Messe à l'église de RICHERENCHES
animée par les enfants de la catéchèse suivi d'un
apéritif offert à tous**

Dimanche 20 octobre 29^{ème} dimanche du Temps Ordinaire

- 09 h 30 **Messe à l'église de VISAN**
10 h 45 **Messe à l'église de VALRÉAS** à l'intention du défunt
Daniel RASTEAU

**MESSES DU MOIS DE NOVEMBRE
DANS L'ENCLAVE**

- Vendredi 1^{er} : 9 h 30 : VISAN
TOUSSAINT 10 h 45 : VALRÉAS
11h 00 : RICHERENCHES
- Samedi 2 : 10 h 45 : VALRÉAS
(Messe unique pour les défunts de
l'Enclave)
18h 00 : VISAN
- Dimanche 3 : 9 h 30 : GRILLON
10 h 45 : VALRÉAS
- Samedi 9 : 18 h 00 : RICHERENCHES
Dimanche 10 : 9 h 30 : VISAN
10 h 45 : VALRÉAS
- Samedi 16 : 18 h 00 : GRILLON
Dimanche 17 : 9 h 30 : RICHERENCHES
10 h 45 : VALRÉAS
(Messe des familles)
- Samedi 23 : 18 h 00 : RICHERENCHES
Dimanche 24 : 9 h 30 : GRILLON
10 h 45 : VALRÉAS

**SEMAINE MISSIONNAIRE MONDIALE 2024
du dimanche 13 octobre au dimanche 20 octobre**

"Allez et invitez tout le monde à la noce" (cf. Mt 22, 9).

Voici le message que le Pape nous adresse à tous et à chacun en particulier :

*Chers frères et sœurs, pour la Journée Mondiale des Missions de cette année, j'ai choisi comme thème la parabole évangélique des noces (cf. Mt 22, 1-14). Après que les invités ont refusé l'invitation, le roi, protagoniste du récit, dit à ses serviteurs : « Allez donc aux croisées des chemins : tous ceux que vous trouverez, invitez-les à la noce » (v. 9). En réfléchissant sur ce mot clé, dans le contexte de la parabole et de la vie de Jésus, nous pouvons mettre en évidence certains aspects importants de l'évangélisation. Ils sont particulièrement actuels pour nous, disciples-missionnaires du Christ, dans cette phase finale du parcours synodal qui, conformément à la devise "**Communión, participación, misión**", devra relancer l'Église dans son engagement prioritaire : l'annonce de l'Évangile dans le monde contemporain.*

Bulletin Inter Paroissial

de l'Enclave des Papes - Grillon - Richerenches - Valréas - Visan



Courriel : paroisse-de-valreas@orange.fr ☎ Presbytère de VALRÉAS : 04. 90. 35. 02. 59.

Site internet : <https://www.enclave.paroisse84.fr> ou tapez **Paroisse de Valréas** dans votre navigateur

N° 1382- 2024.10.12

EVENEMENTS ET INVITATIONS

OBSÈQUES : à VALRÉAS : Gaëtan CRUMIERE, 34 ans

à GRILLON : Yves JERMER Nous les portons dans nos prières avec leurs familles et leurs proches.

ENCLAVE SANS FRONTIÈRES :

Le numéro de Noël se prépare déjà... Merci de rendre vos articles avant le 28 octobre.

COMMUNIQUÉ : LE CHEMIN NÉOCATÉCHUMENAL ET LES SÉMINARISTES DANS LE DIOCÈSE

L'année pastorale qui vient de se terminer a été l'occasion pour moi de vivre bien des rencontres et événements partagés avec les membres du Chemin Néocatéchuménal.

Présent dans notre diocèse depuis le début des années 2000 le Chemin anime ses propositions à travers des Communautés 'ad gentes', et des communautés qui reçoivent les catéchèses, particulièrement au Pontet, à Sorgues, à Orange.

Le séminaire dont l'ouverture a été décidée par mon prédécesseur en 2004, a accueilli des séminaristes à Bollène, puis à Châteauneuf de Gadagne, et aujourd'hui à Sorgues.

Des prêtres issus de ce séminaire sont présents dans notre diocèse et servent au sein de nos communautés. Ils nous apportent leur jeunesse et la richesse de la culture qui est la leur. Les communautés vers lesquelles ils sont envoyés apprécient leur rayonnement pastoral. Je les remercie pour leur présence et leur engagement missionnaire au sein de notre Presbyterium. D'autres prêtres, issus de ce même séminaire sont en mission dans d'autres diocèses.

La présence du Chemin depuis une vingtaine d'année dans le diocèse marque notre vie ecclésiale, et interroge également. Comme évêque, il m'importe de veiller sur le lien réel entre les propositions vécues au sein du Chemin et l'ensemble de la vie ecclésiale diocésaine et paroissiale. Au fil de l'année qui vient, je me propose de :

Vivre une visite pastorale des trois missions ad gentes (Le Pontet - Sorgues, Orange), et de vérifier avec elles leur lien effectif aux communautés paroissiales

Rencontrer les prêtres diocésains qui sont membres du Chemin pour écouter ce qu'ils portent et échanger avec eux

Repréciser le statut du centre spirituel du Pontet et sa relation à la paroisse

Clarifier la réalité juridique du séminaire et continuer à travailler sur les questions immobilières et financières

Préciser les perspectives et les moyens de formation des séminaristes en cohérence avec la Ratio votée par l'ensemble des évêques

Pour ce qui est de la vie du séminaire, après trois années où je n'ai pas souhaité accueillir de nouveaux séminaristes, pour que commencent à se clarifier les questions autour de la formation, il m'a paru sage, en concertation avec le Conseil Presbytéral, et par respect pour les jeunes en formation, d'accueillir cette année trois nouveaux séminaristes. Ils sont en train de rejoindre le séminaire.

D'autre part, durant l'été, une demande nouvelle s'est présentée de la part de Mgr Turini, archevêque de Montpellier, d'accueillir les séminaristes du Séminaire Redemptoris Mater de Montpellier, celui-ci ne pouvant poursuivre son accueil. Après réflexion avec le bureau du Conseil Presbytéral et les membres du Conseil Épiscopal, j'ai accepté de répondre positivement à cette demande. Sept séminaristes rejoignent donc le séminaire d'Avignon. Ils feront les études au Studium Notre-Dame de Vie et sont destinés à être incardinés dans le diocèse de Montpellier.

La réalité du Séminaire Redemptoris Mater d'Avignon se renforce donc et trouve ainsi de quoi déployer une nouvelle vitalité. Je m'en réjouis pour les jeunes qui sont en formation, disponibles pour être appelés au presbytérat.

Avec d'autres évêques, concernés également par la présence dans leur diocèse d'un séminaire Redemptoris Mater, je demeure attentif à clarifier la cohérence de la formation proposée avec la ratio institutionis que les évêques de France ont votée pour la formation des futurs prêtres. Ce travail se poursuit. Il devrait préciser s'il nous faut aller vers des évolutions.

Je termine ces lignes, en ajoutant si besoin est, que cette réalité ne doit pas occulter pour nous la préoccupation de l'éveil, de l'accueil et de l'accompagnement de vocations dans notre diocèse. Nous ne pouvons pas simplement nous appuyer sur des jeunes venant d'ailleurs. Or, il n'y a pas actuellement de jeunes se proposant pour entrer au séminaire pour le diocèse d'Avignon. Il ne nous faut pas en prendre notre parti. Le service de la pastorale des jeunes et des vocations, avec le père Benoît Tartanson et son équipe porte cette attention, mais celle-ci doit être celle de toutes nos communautés. Le Seigneur ne cesse pas d'appeler. Comment sommes-nous serviteurs de l'accueil et du discernement de cet appel dans le cœur des jeunes ? C'est une question qu'il nous importe de porter avec tout notre diocèse.

+ François Fonlupt, Archevêque d'Avignon



Le quatuor à cordes
Page Blanche

CONCERT « AU CŒUR DE L'HIVER » : MARDI 15 OCTOBRE A 20H00 – EGLISE DE VALREAS

Cette soirée du Festival Page Blanche dédiée à l'hiver mêle littérature et musique, en commençant par une lecture de la palpitante nouvelle de Jack London *Construire un feu*, lue par le comédien Marc-Henri Boisse. En deuxième partie, le quatuor Page Blanche interprétera la célèbre sonate pour piano n°17 de Beethoven *La Tempête* dans une version inédite pour cordes, suivie d'extraits du non moins renommé *Winterreise* de Franz Schubert